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昭和 9 年(1934)所沢町は大干ばつをきっかけに水道建設を計画しました。1937 年の工事完

成から今年は水道通水 80 周年。しかし、高度成長期に敷かれた多量の水道管の寿命は 50 年

前後です。下水道管の総延長 1,200kmのうち特に更新が必要なのは 50km。特に緊急な 875m

を今年度から４年間で改修します。 

「全国水道危険度ランキング」(週刊ダイヤモンド 7/29)によると 

全国 1,219自治体のうち所沢市の健全度は上から 116位。 

家庭用水道料金比較(月 20ｍ３使用料金)は 2,095円。 

水道料金の最高額は北海道夕張市 6,841 円で、最安の山梨県富士河口湖町 835 円と８倍の

差があります。所沢市の水道経営は概ね安定していますが、地下水１割(９割は県水を購入)に過

ぎず、少子高齢化による給水量の減少、節水意識の希薄化、施設老朽化、上下水道管更新な

どによる費用が嵩み、水道の危機は決して他人ごとではありません。  

国会で継続審議中の「水道改正法案」は、コンセッションいわゆる完全民営化、広域化を可能

にすることを盛り込んでいます。しかし「命の水」を営利事業に委ねることは絶対に避けるべきと考

えます。また赤字事業体が組んで広域化しても悪化するのみでメリットはありません。 

長期的視点に立ち、永続的に安心して飲み続けられる水道のために、上下水道管の計画的

更新、節水啓発、水環境保全のため行動していきましょう。 

【お問い合わせ・連絡先】 
※常駐していません。留守電・FAX でお願いします。 

●住所  〒359-1141  所沢市小手指町４-17-48 光ビル 1F 

●電話・FAX  04-2947-6370  

●メール prinmint@shore.ocn.ne.jp （末吉） 

cnet-toko@net.email.ne.jp（事務所） 

◆ネットの仲間になって一緒に活動しませんか。 

年会費 1,500円  郵便振替口座  00160-6-179015 

◆この「つうしん」はボランティアの方が配布しています。 

購読ご希望の方は定期的に郵送します。 

どうぞご連絡ください。 

 

所沢市議会議員 末吉美帆子 
（総務経済常任委員・広聴広報委員・基地対策協議会委員） 
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市民ネットワーク所沢からのお知らせ 

 昨年、チェルノブイリと福島にクリスマスカードを送る活動に協

力した。NPO スタッフのサンタさんからプレゼントされた、ウクラ

イナと福島の天使のような子ども達の笑顔に癒される。また、カー

ドの一部は福島の施設の高齢者の方々にお届けされたそうだ。 

「自分あてに手紙がくるなんて久しぶり。嬉しい」と心から喜んで

下さる言葉に胸が痛くなる。ウクライナと福島はこれから寒さが募

ってくることだろう。一日も早い本当の復興を願い、思いを込めて

カードを送りたい。          (末吉) 
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「まちの未来図をいっしょに描きましょう！」   「まちを変えるのは私たち市民 私たちのまち私たちの手で」  

 

 

◆地下水涵養・保全対策 
森林荒廃、開発に伴う伐採や外国資本の買収など地

下水は危機に曝されているのではないか。地下水量

の調査、涵養対策は？里山保全地域の保全対策

は？ 

A.地盤沈下は市内２ヵ所の観測井で調査。里山保全

は保全管理計画で維持管理していく。 

 

 

早稲田大学隣の湿地でホタルを見ました。 

しかし湧水が減り危機感を抱きます。 

里山を保全していきましょう。 

 

 
◆小手指市民ギャラリー2018年 3月で閉鎖 

2012 年から利用されてきた小手指ギャラリーを廃

止。後には公共施設管理公社とシルバー人材センタ

ーが事務所として使用する。 

市が払っているマンション管理費は約 203万円。入居

団体の賃借料は調整中。 

 

 

タワーマンション建設時に公共施設として寄付された２ 

スペースが団体事務所になり、市民サービスに活用し 

きれず残念。今後は図書の予約受取り、返却など市 

民サービスの一環を担って頂くよう、入居団体に要望 

してほしい。 

 

 

◆市役所市民ギャラリーは毎月申込み数が多くなか
なか利用できないという声が多い。改善できないか。 

A.利用日数は７日まで。利用が多い 5・10・11 月は５

日限度。使用期間への要望が多ければ検討する。 

 

 

市民ギャラリーへのご意見、是非お聞かせください。 

 

◆障害者が被害者にも加害者にもならないために 
2016 年再犯防止推進法が施行された。認知症傾

向、障害者の受刑者がいるが、冤罪への対策や被害

者、加害者にならないための対策は？ 

A.自立が困難な刑務所出所者は、県地域生活定着

支援センターで支援する。障害者が犯罪に巻き込ま

れないためハンドブック等を活用して周知啓発したい。 

 

 

◆地域の記録を後世に 
所沢の地域密着情報を毎日発行し続けてきた「日刊

新民報」は2012年、６０年の歴史に幕を下ろして廃刊

しました。現存する保存版は生涯学習推進センターに

寄贈されているが、デジタル化で保存、またインターネ

ット検索するよう整備できないか。 

A.昭和 51 年まではマイクロフィルム、以降は製本版。

閲覧可能で、見出しリストは作成した。アーカイブ化は

有効だが手数がかかり課題がある。 

 

 

 

 

1952年以来、発展してきた所沢の歴史が詳細にわ 

かります。市民の生涯学習、郷土研究に生かせる、後 

世に残してほしい貴重な記録です。 

 

 

◆学校給食費 
教員の負担増を背景に、総務省は給食費徴収業務

を自治体が行うための調査費を来年度予算に要求し

た。所沢市も市が徴収すべきでは？ 

A.納入率が下がり未納者が増える可能性がある。 

 

 

教職員の過剰労働が言われている現在、教育に関係

ない徴収業務まで担わせ負担を強いている。 

なぜ学校が徴収業務を手放したがらないのか謎。 

学校私会計から公会計に変更し透明性を高めるべき

です。 

ミホコのつぶやき 
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一般質問項目  

◆地下水保全 

①地下水量の把握、保全対策 

◆三ヶ島墓地計画 

①事業者の地下水調査の経緯と目的 

②2016年5月の違法伐採後、植樹した樹木は

活着したのか。 

③公有地化に向けての取組みは？ 

◆市民ギャラリー 

①市役所市民ギャラリーの過密状態の解決を 

②小手指市民ギャラリーに入る民間団体に市

民サービスの一環をお願いできないか？ 

◆障害者福祉 

①障害者の冤罪を防ぐためには 

②加害者、被害者にならない為の啓発を 

③累犯を防ぐための更生保護の取組みは？ 

◆地域の記録を後世に 

①地域新聞(日刊新民報)のアーカイブ化、検

索システムの構築整備を 

◆学校給食 

①給食費徴収業務を市に移管すべきでは？ 

②将来的に給食費の無償化を 

報告 

映画「遺伝子組換えルーレット」上映会 

9/27 所沢生活館 

 

 

 

 

 

 

 

参加者の感想から 

「GMO を知れば知るほど恐ろしいと思いました」 

「健康不安・環境破壊・富の不公平・食糧操作な 

どの課題がある」 

「市民セクター白井さんの解説がわかりやすかっ

た。学習会や調査などの宿題を何らか形にしてい

きたいと思います」 

 

 

 

 

 

ずっと要望し続けてきた小手指公民館

分館での図書館予約本の受取りが 

10月から始まりました。 

是非ご利用ください。 
 

 

ミホコのつぶやき 

 


